



# うすい正一県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043 (227) 7411

## 白井県議の 質問と答弁

白井議員 国道357号  
は、千葉市中央区から神奈  
川県横浜市に至り、幕張新  
都心をはじめとする湾岸地  
域の主要都市を結ぶ一般国  
道だが、同国道千葉方面に  
向かう東行きの浜田立体側  
道が、同国道千葉方面に  
する交通事故の発生が懸  
念され、警察による対策が  
必要と思われる。

そこでうかがうが国道3  
57号東行き浜田立体側道  
には、大型車両等による時  
間調整などの駐車が多く見  
られるが、同所の交通安全

## 9月定例県議会一般質問



9月定例県議会で一般質問を行う白井正一県議

は、千葉市中央区から神奈  
川県横浜市に至り、幕張新  
都心をはじめとする湾岸地  
域の主要都市を結ぶ一般国  
道だが、同国道千葉方面に  
する交通事故の発生が懸  
念され、警察による対策が  
必要と思われる。

そこでうかがうが国道3  
57号東行き浜田立体側道  
には、大型車両等による時  
間調整などの駐車が多く見  
られるが、同所の交通安全

対策についてはどうか。  
警察本部長 ご指摘の  
側道は、片側2車線の道路  
で、駐車禁止規制が掛けら  
れておりますが、貨物の積  
卸しのための時間調整や休  
憩のため、運転者乗車のま  
ま大型車両等が駐停車し  
ている状況が認められてお  
ります。

県警では、これらの車両に  
他の通行車両が追突するこ  
となどによる重大事故の発  
生も懸念されることから、パ  
トカー等が随時巡回して指  
導警告を行っているところで  
あります。

引き続き、こうした警察  
官による巡回を継続的に行  
いますとともに、道路管理者  
等と連携して、違法駐車を  
させないような環境整備を  
検討するなどの取り組みを  
推進してまいりたいと考え  
ております。

質問 今

年の夏は記

録的な猛暑

となつた。こ

うした中、

政府は来年

度までにす

べての公立

学校における空調設備の整備

について、普通教室への整備

をどのように進めていくのか。

このため、

来年夏に向けて、未設置校

の普通教室に空調を整備

することについて、関係部

局に検討を指示したところ

です。

併せて、既に保護者の負

担により普通教室に設置さ

れた空調の費用負担につい

ても、検討してまいります。

(自民党代表質問から)

## 国道357号浜田立体側道

県都千葉市の発展を願い行動する白井正一県議(千葉市美浜区選出、4期)は9月定例県議会で一般質問に立ち、県の施策について執行部に質しました。白井県議は国道357号の浜田立体側道に時間調整のために駐停車している大型車両を取り上げ、交通事故の恐れがあるとして警察本部の取り締まり方針を聞きました。また、企業土地管理局の未処分土地について企業土地管理局に尋ねました。白井県議の質疑と県執行部の答弁を紹介します。

# 大型車、多数駐停車 交通事故発生の恐れ

ようごみもたくさん捨てられている状況である。路上駐車している車が捨てるに違ひないと思っているが、駐車がしくい道路構造となるよう、警察は道路管理者とともに、しっかりと取り組んでいただきたい。



## 県立高校教室のエアコン

知事 設置検討を指示

小中学校に空調を整備するための予算を措置するとの方針を示した。

一方、県立学校の普通教室については特別支援学校では全校設置されているが、高等学校では保護者の負担で設置されている学校が多いもの、一部の学校にはまだないところと聞いています。学校を設置している県の責務として、普通教室に空調を整備すべき時期に来ていると考える。

そこでうかがうが、県立学校における空調設備の整備について、普通教室への整備をどのように進めていくのか。

これまで基本的に保護者から自発的な設置希望があつた場合に認めており、現時点ではこれまで基本的には保護者から自発的な設置希望があつた場合に認めており、現時点ではこれまで基本的には保護者から

が未設置となっています。

このため、

来年夏に向けて、未設置校

の普通教室に空調を整備

することについて、関係部

局に検討を指示したところ

です。

併せて、既に保護者の負

担により普通教室に設置さ

れた空調の費用負担につい

ても、検討してまいります。

(自民党代表質問から)

県政や千葉市美浜区の  
ご相談、ご意見を  
聞かせてください

うすい正一

事務所

〒261-0004 千葉市美浜区高洲1-9-7-2  
TEL 043-244-0033  
FAX 043-244-2200

E-mail usui@shoichi.info

URL=http://www.shoichi.info

今までの取り組みや過去の県政リポートはHPからご確認いただけます。URL=http://www.shoichi.info/report.php

# 企業土地管理局の未処分土地 平成30年度末で183ヘクタール



議場の自席で再質問する臼井県議

臼井 県議  
企業土地  
管理局長  
地元市が公  
益施設用地  
としての用途  
を解除した  
土地について  
は、住宅地に  
隣接している  
ことが多く、

局の後継組織に関しては、平成31年度から、水道局と統合し企業局とするとのことであり、本議会にも組織統合に関連する条例の改正案が提案されている。

その企業土地管理局では、

平成28年度に企業庁から引き継いだ未処分土地391ヘクタールについて、この2

年半の間も、着実に処分が進められていると聞いている。

後継組織においても、ま

ちづくりの観点を忘れずに

地域住民に配慮した土地処

分というものが求められる

と考えているが、平成31年

度以降、未処分土地をどの

ような考え方で処分に取り組

まれるのか、大変心配してい

る。

地域住民に配慮した土地処

白井議員 9月6日の北  
海道地方を襲った地震では、  
新千歳空港が閉鎖されると  
ともに、大規模な土砂崩れに  
より多くの人命が奪われた。  
改めて、日頃からの防災・減  
災対策が重要であると痛感  
した。

白井議員 9月6日の北  
海道地方を襲った地震では、  
新千歳空港が閉鎖されると  
ともに、大規模な土砂崩れに  
より多くの人命が奪われた。  
改めて、日頃からの防災・減  
災対策が重要であると痛感  
した。

白井議員 千葉県総合ス  
ポーツセンターは、陸上競技  
場や野球場など12の施設を  
有しており、本県の中核的ス  
ポーツ施設として、各種競  
技大会やイベントなどを開  
催している。

# 県立学校のブロック塀撤去・補修

大地震の際に倒壊の懸念がある  
ブロック塀。速やかな撤去が求められる



本県県立学校の多くは築  
30年以上の老朽化した施設  
であり、毎日たくさんの生  
徒・職員が過ごしている状況  
を考えると、より高い危機意  
識を持つ必要があると感じ  
ている。

そのような中、今議会に  
おいては、6月18日の大阪  
北部地震により小学校のブ  
ロック塀が倒壊したことと  
発端として、県立学校のブ  
ロック塀の撤去・補修に係る補  
正予算が上程された。

わが会派の代表質問にお  
いても、危険性が高いブロッ  
ク塀について早期に撤去・  
改修を行う旨の答弁があり、  
改めて、日頃からの防災・減  
災対策が重要であると痛感  
した。

撤去された。これからも、子  
どもたちの安全確保を最優

白井議員 9月補正予算  
により執行するブロック塀  
等の撤去・改修工事は年度  
内に完成するのか。

教育長 県教育委員会で  
は先ほどお答えしたとおり、  
特に危険性が高いブロック  
塀等の撤去・改修に係る費  
用を、9月補正予算に計上

しましたが、同時期に工事が  
集中することによる入札不  
調や、隣接地権者との境界  
確定のために時間を要する  
ことなど、不測の事態にも対  
応できるよう、全額に繰越  
明許費を設定したところで  
あります。今後とも、児童・生徒の安

**一日でも早い安全対策要望**

そこでうかがうが、1点目  
として、9月補正予算に計  
上されているブロック塀等は  
どのようなものを対象とし  
ているのか。また、今回対象  
とならないブロック塀等はどう  
するのか。

教育長 県教育委員会で  
は、9月補正予算成立後、  
優先度の高いものから着手  
します。また、これ以外で旧建築  
基準法の基準に該当してい  
たブロック塀等については、  
来年度以降順次対応してま  
ります。

**補正予算に61校205力所分**

教育長 県教育委員会で  
は、これまでの調査結果を踏  
まえ、9月補正予算ではブロ  
ック塀等のうち特に「劣化・  
損傷があるもの」、「高さが基  
準を超えるもの」を対象に、  
修に係る費用を計上してい  
ます。

また、これまでの調査結果を踏  
まえ、9月補正予算ではブロ  
ック塀等のうち特に「劣化・  
損傷があるもの」、「高さが基  
準を超えるもの」を対象に、  
修に係る費用を計上してい  
ます。

このため「県有建物長寿  
命化計画」に沿って施設整  
備を進めており、昨年度は  
武道館の空調設備等を整  
備し、現在は、野球場の耐  
震化やグラウンド改修、バ  
リアフリー化などを実施す  
べく進んでいます。

今後の整備については、本  
計画の方針に沿って、引き続  
き、庭球場クラブハウスの整  
備を行うとともに、今後10  
年以内をめどにサッカー・ラ  
グビー場の整備に着手する  
など、中核的スポーツ施設と  
しての機能の維持に努めて  
まいります。

# 野球場の改修に着手

**老朽化進む県総合スポーツセンター**



再質問

白井議員 先ほど  
の教育長からの答弁  
で、現在、野球場につ  
いては耐震改修を行なうと  
ともに、施設機能を充実させ  
工事を行なっているとのことだ  
った。

野球場は、これまでグラウ  
ンドの状態があまり良くな  
かつたと聞いているが、今回  
の改修でどのような対策を  
とるのか。

教育長 今回の工事で、  
グラウンドを全面的に更新  
し、水はけを良くすることで、  
雨天による中止をできるだ  
け少なくしてまいりたいと  
考へています。

**雨に強いグラウンドへ**



工事シートで覆われ、改修中の県野球場

白井議員 過去に  
請願をあげたが、照  
明設備について今回整備さ  
れないということだが、競  
技場と連携をしながら地域  
の方々が理解をしていただ  
けるような説得をしていただき、他県並みの照明施設  
のある野球場に整備してい  
ただきたい。

競技場に関するオーロ  
ラヴィジョンを設置してい  
たかったので、利用団体  
からの要望もあると思う。  
ぜひ検討をしていただける



社会福祉の拠点、県社会福祉センター。  
近くの土地に建て替えが予定されている

祉センターは、昭和49年に建設されて以来、老朽化が著しく、耐震性能も不十分であることから、私も議会で幾度となく取り上げた結果、新たなセンターが再整備することとな

は、千葉県社会福祉協議会をはじめ、社会福祉を支える団体が数多く入居し、さまざまな事業や活動を行う本県福祉の殿堂とも言える施設であり、新たなセンターの整備には、関係者から大きな期待が寄せられている。

# 入居団 32道府

# 体の家賃 景で減免

**要望**　臼井議員 新社会  
福祉センターについて  
入居団体及び入居可能な団  
体、あらゆる想定をして要  
望を取り入れていただき、他  
県に誇れる素晴らしい施設  
を作つていただけるよう要  
望する。

**障害者へ配慮など  
福祉団体から要望**

**井井議員** 私の地元千葉市美浜区の県営住宅では、外国人の入居者が年々増えてきている。文化の多様化が進むことは、千葉市が国際都市として発展していく上で、良いことだ。

が多いとのことだ。中には誰が住んでいるかわからぬ状況もあるとのこと。

自治会の方々は、土曜日や日曜日も、地域のよりよい環境をつくるために、行政の手の行き届かない、目の行き届かない、細やかな仕事を生懸命されている。地域住民からは、このままでは地域のコミュニティーや維持できま

いとの苦痛の叫びが私のところに届いている。

処を関係機関とともに速やかに行なうことを強く訴え、次の2点についてうかがう。

1点目として、県営住宅に入居している世帯のうち外国人を世帯主としている数は、5年前と比べて県全住ではどのように推移していくのか。また、特に外国人が多い美浜区ではどうか。

**臼井議員** 外国人居住者とのトラブルの解消に向けて、県ではどのように取り組みを行っているのか。また、今後どのように取り組んでいくのか。

る方の同席を求め、居住ホールを説明し、外国語による「すまいのしおり」を配布するなど、トラブルの防止を努めているほか、具体的な事情が寄せられた場合にはその都度、改善の指導を行っています。

**要望** 県営住宅の外国人題を認識いただいたこと大きな前進である。音声訳機の整備により外国人策が少し前進したが、県住宅を管理している住宅給公社任せにするのではなく、設置者である県が主的に外国人とのトラブル未然に防止する対策に取組んでほしい。

の配慮も必要。他県の状況を観察したところ、県が設置する施設では入居している福祉団体の家賃を減額している例も多くあるようだ。そこでうかがうが、福祉団体が入居する場合の使用料について、他の自治体における類似施設の状況はどうか。

**後絶ためトラブル**

**5年間で1.17倍に**

3月末における県営住宅の外国人世帯数は720世帯で、その割合は4.0%でした。平成30年8月末現在では845世帯で、その割合は5.0%であり、5年間で世帯数が1.17倍となっています。

営住宅の外国人世帯数は平成25年3月末で、25.0%世帯となつており、その割合は13.5%でした。平成30年8月末現在では299世帯で、その割合は16.9%であります。り、5年間で世帯数が1.7倍となつています。

また、通訳が必要な時の対応のひとつとして、本年度から音声翻訳機2台を、住宅を管理している社に整備し

- 経歴

  - 昭和50年1月 千葉市検見川町生まれ
  - 平成9年3月 日本大学文理学部卒業  
英オックスフォード  
アカデミー修了
  - 平成14年10月 衆議院議員秘書
  - 平成15年4月 県議会議員初当選

- ## 現職